



CVP Basel-Stadt

Bürgergemeinde der Stadt Basel

Auftrag „Tradition hilft Tradition“

Es gibt neben den Zünften und Gesellschaften eine weitere Organisationsstruktur in der Stadt Basel, welche Tradition bedeutet: die Neutralen Quartiervereine (NQV) der Stadt Basel. Der älteste Neutrale Quartierverein wurde 1875 gegründet. Die 14 Quartiervereine der Stadt Basel (3 in Riehen) sind flächendeckend tätig.

Die NQV's kommen jedoch mit der Implementierung der Stadtteilsekretariate unter Druck. Ihr eigentlicher Wirkungskreis wird beschnitten, sie sind nicht mehr die ersten Ansprechorganisationen für Bevölkerung und Verwaltung. Diese Funktion wird von den Stadtteilsekretariaten für sich reklamiert. Die NQV's sind wohlgeleitet in der Mitarbeit, jedoch in ihrem Status von übergeordneten Organisationen zurück gedrängt worden.

Die Bürgergemeinde der Stadt Basel ist ebenfalls erheblichem Druck ausgesetzt, und ihr Tätigkeitsfeld wird immer mehr beschnitten. Unsere Bürgergemeinde besitzt aber viel Know-how und verfügt über ein grosses Beziehungsnetz in der Stadt Basel.

Warum also nicht einen Zusammengehen der Bürgergemeinde und der NQV's anzustreben? Selbstverständlich nicht im Sinne einer Aufsichtsfunktion wie bei den Zünften und Gesellschaften. Jedoch könnte die Bürgergemeinde für die NQV's ein Dach geben und eine erfolgreiche Zusammenarbeit zwischen Bürgergemeinde, Zünfte und Gesellschaften und NQV's für die Einwohnerschaft der Stadt Basel anstreben.

Die CVP-Fraktion bittet die Bürgergemeinde der Stadt Basel

- mit dem Stadtvorstand, der Konferenz aller NQV's, Kontakt aufzunehmen
- eine gegenseitig stützende und fruchtbare Zusammenarbeit aufzulegen

Beatrice Isler
CVP Fraktion
Bürgergemeinderätin
Tel. 079 759 78 77

19. April 2017